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RAYES: “EL SUBRÉGIMEN NECESITA MÁS FLEXIBILIDAD”

El intendente Walter Vuoto encabezó este miércoles la reunión del gabinete municipal de 
Ushuaia, convocada de urgencia por el Jefe del Ejecutivo, en la cual analizaron 
en detalle el alcance de las medidas anunciadas por el gobierno de Javier Milei.

“DEFENDEREMOS A CADA FAMILIA DE LA PROVINCIA, 
ESTAS MEDIDAS NOS AFECTAN A TODOS”

“HAY QUE DARLE 
UN DESTINO FINAL 
A LOS FONDOS 
DEL FAMP”

El consultor de Ecotono advirtió sobre los riesgos para la producción local tras la 
eliminación de aranceles a las importaciones, pero destacó que el 
régimen industrial “no puede ser tan rígido”

AGUSTíN COTO 
“DEBERíAMOS 
BAJAR IMPUESTOS 
LOCALES”
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VUOTO CONVOCÓ DE URGENCIA A SU GABINETE

El contador Ramón Gallardo cuestionó la expansión del empleo público y la ausencia de 
políticas para diversificar la matriz productiva, en un contexto de reducción 
de aranceles a importaciones al que la Provincia debería sumarse-
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La Diputada Yutrovic en diálogo 
con Fm Masters destacó la 
necesidad de darle un destino 
finalmente a los fondos que hoy se 
encuentran “pisados” 
en la FAMP.

“LA MITAD DEL VALOR DE 

UN PRODUCTO FUEGUINO 

SON IMPUESTOS”

LA INFLACIÓN DE ABRIL MARCÓ UNA 
DESACELERACIÓN AL 2,8% 

TRAS EL FIN DEL CEPO CAMBIARIO

El INDEC reportó una baja de 0,9 puntos porcentuales respecto a marzo, en un contexto 
de liberalización del dólar. El acumulado anual llega al 11,6%, mientras 
que en los últimos doce meses la suba fue del 47,3%.

PÁG.   10

El legislador Agustín Coto (La 
Libertad Avanza) analizó los 
cambios arancelarios anunciados 
por el gobierno nacional, 
destacando como “un notición” la 
habilitación para que la provincia 
venda producción al 
continente.
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PRESION FISCAL

“LA MITAD DEL VALOR DE UN PRODUCTO 
FUEGUINO SON IMPUESTOS”
El contador Ramón Gallardo cuestionó la expansión del empleo público y la ausencia de políticas para diversificar la matriz 
productiva, en un contexto de reducción de aranceles a importaciones al que la Provincia debería sumarse- 

Ramón Gallardo, contador público 
de Río Grande, analizó en FM Master’s 
las medidas del gobierno nacional que 
reducen aranceles a la importación de 
celulares y bajaron impuestos internos. 
Aunque reconoció el impacto en Tierra 
del Fuego, centró sus críticas en la ges-
tión provincial por no generar superá-
vit fiscal, ampliar la burocracia estatal y 

no diversificar la economía local.
“En toda esta época que tuvimos la 

democracia en Tierra del Fuego, jamás 
se amplió la matriz productiva”, afir-
mó. Señaló que el gobierno actual, en 
seis años, no impulsó proyectos clave 
como “el hidrógeno verde, cerraron 
establecimientos forestales, no hay 
energía eléctrica suficiente, no hay un 

puerto en Río Grande”. Agregó que, en 
cambio, “lo único que creció en el Es-
tado provincial son 6.130 empleados 
más en la era Melella, y eso resiente 
toda la economía”.

Gallardo destacó que la presión fiscal 
local perjudica la competitividad: “Un 
producto que sale de Tierra del Fue-
go tiene impuestos distorsivos como 
ingresos brutos, sellos y tasas muni-
cipales, que no existen en otros paí-
ses”. Criticó la tasa de verificación de 
procesos productivos, que grava con 
un 1,8% a las empresas: “Si el gobier-
no provincial quisiera ayudar, debería 
eliminar esos impuestos, no aumentar 
la carga”.

Respecto a las medidas nacionales, 
consideró que el recorte de arance-
les era inevitable: “No pueden vender 

celulares a 5.000 dólares cuando se 
compran más baratos en Chile o Para-
guay”. Sin embargo, insistió en que la 
provincia no se preparó: “Si hubiéra-
mos tenido superávit fiscal, podríamos 
haber compensado a las empresas con 
menos impuestos, pero priorizaron 
empleo público en lugar de inversión 
privada”.

Sobre el futuro, Gallardo fue contun-
dente: “El Estado debe achicarse, de-
jar de presionar a la economía formal. 
Cuando crece en demasía, termina 
ahogando a quienes pagan impuestos”. 
Como ejemplo, cuestionó la superpo-
sición de funciones entre provincia y 
municipios: “¿Por qué tenemos cuatro 
áreas de deporte o cultura? Que los mu-
nicipios las gestionen con los recursos, 
pero eficientemente” concluyó.
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También destacó como “una opor-
tunidad histórica” la habilitación 
para vender producción al continen-
te, pero advirtió sobre la necesidad 
de reformas locales para ganar com-
petitividad.

Respecto al impacto económico, 
reconoció que algunos productos 
electrónicos de gama baja perderán 
competencia, pero destacó que el 
diferencial positivo en impuestos in-
ternos se mantiene. “Poder venderles 
a 47 millones de argentinos es histó-
rico. Hoy un monitor ensamblado acá 
recorre 7.000 km innecesarios antes 
de venderse en Ushuaia. Todo eso es 
costo todo eso es plata y lo paga el 
consumidor”, ejemplificó.

El legislador fue crítico respecto 
de muchos dirigentes que dicen una 
cosa y luego viajan al exterior a com-
prar más barato y sentencio “Para no 
ser un hipócrita quien no se ha ido a 
comprar cosas a Punta Arenas por-

COTO “DEBERIAMOS BAJAR IMPUESTOS LOCALES 
PARA DARLE UN PLUS A LA INDUSTRIA FUEGUINA”
El legislador Agustín Coto (La Libertad Avanza) analizó los cambios arancelarios anunciados por el gobierno nacional, 
destacando como “un notición” la habilitación para que la provincia venda producción al continente. En diálogo con FM 
Master’s, cuestionó no sumar medidas desde la provincia para ser más competitivos.

que está más barato. Que los pre-
cios de las cosas bajen porque bajen 
los impuestos es una buena noticia 
para los más y los que menos tienen. 
Porque gran parte del precio de las 
cosas en Argentina son impuestos”. 

Coto afirmo “estoy dispuesto a 
bajar un punto de ingresos brutos 
para aumentar competitividad. Sí, 
claro va abajar la recaudación, pero 
hay que dejar de gastar en bolude-
ces.”

Criticó la falta de medidas com-
plementarias desde la provincia: 
“Nadie habla de bajar ingresos bru-
tos o tasas municipales y la tasa de 
verificación para dar competitivi-
dad real a la industria fueguina”, y 
señaló que la diversificación pro-
ductiva -como proyectos acuícolas- 
sigue trabada. “Siempre depende-
mos del mismo sistema. Esta es una 
oportunidad, pero hay que saber 
aprovecharla”, concluyó.

BAJA DE ARANCELES
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ESTAS MEDIDAS DE 
“ELIMINAR ARANCELES 
A LA IMPORTACIÓN Y 
REDUCIR IMPUESTOS 

INTERNOS IRÁ EN 
DETRIMENTO DE LAS 

FÁBRICAS, DE LA 
SOCIEDAD FUEGUINA 
Y DE LOS MUNICIPIOS 

CON UNA CAíDA EN LOS 
RECURSOS”.

“DEFENDEREMOS A CADA FAMILIA DE LA PROVINCIA, 
ESTAS MEDIDAS NOS AFECTAN A TODOS”
El intendente Walter Vuoto encabezó este miércoles la reunión del gabinete municipal de Ushuaia, convocada de urgencia por 
el Jefe del Ejecutivo, en la cual analizaron en detalle el alcance de las medidas anunciadas por el gobierno de Javier Milei en 
detrimento de la industria fueguina.

La reunión llevada adelante en la sala 
de Situación de la Intendencia, junto 
al gabinete y el equipo económico 
evaluaron el impacto que traería apa-
rejada la reducción arancelaria a las 
importaciones sobre los bienes pro-
ducidos en la Provincia.

Dicho equipo tiene experiencia en la 
órbita municipal y provincial en con-
textos de crisis ya que gestionaron du-
rante el periodo 2015-2019 cuando Tie-
rra del Fuego fue atacada por la Nación.  
“No solo defenderemos la industria, 
sino que defenderemos a toda la Pro-
vincia, cada puesto laboral, acá se van 
a ver afectados los taxis, los remises, los 
comercios, los empleados públicos. A 
todos y cada uno de los vecinos y veci-
nas porque nos afecta a todos”.

Vuoto destacó “la necesidad de ana-
lizar en detenimiento para tener cer-
tezas sobre el grado de avance sobre la 
producción electrónica local” a la vez 
que consideró que “es un nuevo em-
bate, no sólo sobre la producción, sino 
de manera directa sobre los ingresos y 
el empleo”. 

Durante el encuentro con el Gabi-
nete, el intendente reafirmó el com-
promiso con la defensa de la indus-

tria fueguina y anunció que “vamos a 
acompañar cada esfuerzo del Gobier-
no Provincial y a trabajadores y tra-
bajadoras para enfrentar este nuevo 
retroceso”.

Estas medidas de “eliminar arance-
les a la importación y reducir impues-
tos internos irá en detrimento de las 
fábricas, de la sociedad fueguina y de 
los municipios con una caída en los 
recursos”.

“El modelo de Tierra del Fuego ge-
nera empleo, impulsa la producción 
nacional y garantiza la soberanía tec-
nológica. Estas medidas nacionales 

obedecen a imposiciones del FMI 
que tienen más implicancias en una 

batalla geoestratégica más amplia de 
lo que se ve” aseguró.

VUOTO CONVOCÓ DE URGENCIA A SU GABINETE
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Carolina Yutrovic, diputada nacio-
nal por Tierra del Fuego (Unión por la 
Patria), expresó su preocupación por 
el impacto que tendrá la reducción de 
aranceles a la tecnología importada 
en la industria fueguina. Durante una 
entrevista en FM Master’s, señaló que 
la medida anunciada por el Gobierno 
Nacional podría generar un “déjà vu” 
de lo ocurrido en 2017, cuando una 
política similar derivó en la pérdida 
de empleos y el cierre de fábricas.

Sobre la existencia del fondo la 
diputada refirió “Hoy el fondo lleva 
acumulado un montón de 161.000 
mil millones de pesos, esa plata esta 
pisada que hay que invertir. Hay un 
montón de proyectos presentados. 
Hay proyectos anteriores a esta ges-
tión que nunca avanzaron. El gobier-
no nacional quiere disponer de un 
40% de ese fondo y estamos esperan-
do que lo haga”

Yutroveich dijo que es momento 
de “ponernos los pantalones largos, 
esos fondos están ahí y hay que usar-
los.”|

“Uno siente como un déjà vu en 
estos temas, porque ya pasamos 
unas iniciativas similares allá por la 
gestión de Macri, en el 2017, cuando 
modificaron los impuestos internos, 
y también el argumento fue el mis-
mo: que hacía falta modificar ese 
diferencial para que bajaran los pre-
cios de los productos informáticos 
y celulares. Lo único que quedó fue 

“HAY QUE DARLE UN DESTINO FINAL 
A LOS FONDOS DEL FAMP”
La diputada nacional de Unión por la Patria alertó que la medida del Gobierno Nacional podría repetir el fracaso de 2017, 
cuando la eliminación del diferencial arancelario derivó en la pérdida de miles de puestos de trabajo.

la pérdida de empleos en Tierra del 
Fuego, la pérdida del programa Co-
nectar Igualdad y un congelamiento 
salarial de dos años para los meta-
lúrgicos”, afirmó Yutrovic.

La legisladora detalló que, ac-
tualmente, el sector electrónico en 
la provincia emplea a 6.731 trabaja-
dores, de los cuales entre el 45% y 

50% se dedican a la fabricación de 
celulares. “Si se pierden esos pues-
tos, estamos hablando de alrededor 
de 3.500 empleos en riesgo”, advir-

tió. Además, mencionó que empresas 
como Newsan ya han manifestado 
que no podrán sostener la produc-
ción local si se elimina el diferencial 
arancelario.

Yutrovic recordó que, en 2021, se 
renovó el régimen de promoción in-
dustrial hasta 2038, pero ahora el 
Gobierno Nacional modifica nueva-
mente las reglas. “El temor es que, 
después de celulares, vayan por tele-
visores y aires acondicionados, y sin 
tocar la Ley 19.640, solo con cambios 
complementarios, nos quedemos sin 
fábricas”, sostuvo.

Respecto a la posibilidad de rever-
tir la medida, la diputada fueguina 
admitió que el decreto ya está en vi-
gencia y que el Ejecutivo tiene facul-
tades para implementarlo sin pasar 
por el Congreso. Sin embargo, plan-
teó la necesidad de abrir espacios de 
discusión en la Comisión de Industria 
para analizar alternativas.

Finalmente, Carolina Yutrovic 
cuestionó la narrativa que responsa-
biliza a Tierra del Fuego por los altos 
precios de la tecnología en el país: 
“Me duele ver cómo culpan a la pro-
vincia de todos los males, hasta de los 
iPhones, que aquí ni siquiera se fabri-
can”.

POR LA BAJA DE ARANCELES

LICITACIÓN PÚBLICA N°008/25
 COMPRA DE INDUMENTARIA INVERNAL 

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN - TIERRA DEL FUEGO 
ANTARTIDA E ISLAS DEL ATLANTICO SUR, SUBSECRETARIA 
DE ADMINISTRACION GRAL. Y ABORDAJE TERRITORIAL 
CONVOCA A LICITACIÓN PÚBLICA N°008/25, PARA LA COMPRA 
DE INDUMENTARIA INVERNAL, DESTINADO A PERSONAL DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN.-

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 29/05/2025, 
HASTA LAS 12:45HS.

APERTURA DE SOBRES: 29/05/2025- HORA 13:00 Santiago 
Rupatini N°51.

RETIROS DE PLIEGOS: Dirección de Recursos Humanos del 
Municipio de Tolhuin, Esteban Lucas Bridges N°332 y/o por mail 
a: recursosh@tolhuin.gob.ar;

CONSULTA DE PLIEGOS: Dirección de Recursos Humanos 
Municipio de Tolhuin Esteban Lucas Bridges N°332 y/o por mail 
a: recursosh@tolhuin.gob.ar;

mailto:recursosh@tolhuin.gob.ar
mailto:recursosh@tolhuin.gob.ar
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En medio del debate nacional por las 
medidas económicas anunciadas por 
el gobierno, que incluyen la reducción 
de impuestos internos y la eliminación 
progresiva de aranceles para celulares, 
Federico Rayes, titular de la consultora 
Ecotono, brindó un análisis exhaustivo 
sobre los posibles efectos en Tierra del 
Fuego. Durante una entrevista en FM 
Master’s, Rayes destacó que esta medi-
da impacta en el corazón del régimen 
industrial fueguino -celulares, aires 
acondicionados y televisores-, pero su-
brayó que las empresas ya venían anti-
cipando cambios.

“El celular está en el centro de la dis-
cusión porque es el producto que más 
rentabilidad les da a las empresas”, 
explicó Rayes. “Cuando desaparece el 
arancel del 16% y solo queda un dife-
rencial del 9,5% en impuestos internos, 
la competitividad-precio se tambalea. 
El consumidor elegirá el más barato, 
y si es importado, la producción local 
puede quedar fuera”. 

Con una industria electrónica que 
emplea hoy a 6.300 de las 8.500 per-
sonas del sub régimen, el riesgo para 
el empleo es tangible: “las empresas 
tienen que revisar sus ecuaciones de 

RAYES: “EL SUBRÉGIMEN NECESITA MÁS FLEXIBILIDAD” 
El consultor de Ecotono advirtió sobre los riesgos para la producción local tras la eliminación de aranceles a las importaciones, 
pero destacó que el régimen industrial “no puede ser tan rígido”.

negocios y en función de ello ver que 
decisiones de producción toman”.

Sin embargo, Rayes matizó el alar-
mismo: “Esto no es nuevo. Hace una 
década que se habla de ajustes al régi-
men. Las empresas comenzaron su di-
versificación; no solo las dos grandes, 
sino también las demás, tienen otras 
unidades de negocio fuera del subré-
gimen, incluso con base en el conti-
nente”. 

Criticó la rigidez del sistema actual 
-”los procesos productivos que aprue-
ba la Nación son rígidos y tienen con-
dicionantes que ahogan la productivi-
dad”- y planteó que la solución pasa 
por reformular el modelo: “¿Cómo de-
fendemos la soberanía industrial sin 
que el costo recaiga en el consumidor? 
Hay que bajar impuestos provinciales, 
flexibilizar procesos y buscar mejorar 
la competitividad sistémica”.

Sobre la eliminación de aranceles, 
recordó que otros productos, como ai-
res acondicionados, mantienen tasas 
arancelarias en torno al 18%, y televi-
sores en torno al 11%, lo que mantie-
ne la protección al producto fueguino. 
Pero insistió en que el mensaje del 
gobierno nacional es claro: “Hay una 

presión implícita para que la provin-
cia también aligere cargas. Si no, el es-
quema es insostenible”.

Finalmente, Rayes llamó a evitar 
simplificaciones: “la Nación impone 
nuevas condiciones que exigen adap-

tación. Las empresas son organismos 
vivos; si les dan flexibilidad, encontra-
rán cómo competir”. La pregunta que 
queda flotando es si habrá tiempo para 
esa transición antes de que los prime-
ros efectos se materialicen.

CAMBIOS ARANCELARIOS

MELELLA MANTUVO UN 
ENCUENTRO MULTISECTORIAL 
ANTE LAS MEDIDAS 
ANUNCIADAS POR NACIÓN

El Gobernador Gustavo Melella 
mantuvo una reunión multisecto-
rial provincial de la que participa-
ron vía remota diferentes sectores 
sindicales privados y estatales así 
como organizaciones civiles, quie-
nes mostraron preocupación ante 
los últimos anuncios del Gobierno 
Nacional.

El Mandatario estuvo acompa-
ñado por el ministro Jefe de Gabi-
nete, Agustín Tita, la ministra de 
Producción y Ambiente, Karina 
Fernández y la vicegobernadora 
Mónica Urquiza -vía remota-

Durante el encuentro se planteó 
la preocupación generalizada res-
pecto al anuncio del Gobierno Na-
cional y las posibles consecuencias 
negativas que tendrán en la indus-
tria fueguina y por consecuencia en 
los diversos sectores de la provin-
cia.

Desde los participantes hubo 
coincidencia en la preocupación y se 
compartió que la caída en la produc-
ción en Tierra del Fuego va a generar 
efectos negativos en toda la econo-
mía fueguina, no solo en el sector 
privado.

En ese sentido, el Gobernador les 
reiteró que “desde esta gestión vamos 
a acompañar todas las acciones que 
defiendan a la industria fueguina, los 
puestos de trabajo y la economía en 
general”, entendiendo además que 
“nuestra industria es soberanía”.

“Hay coincidencia en la preocu-
pación y en que debemos impulsar 
gestiones en forma mancomunada 
para defender a la provincia y sus tra-
bajadores ante este nuevo embate que 
pone en jaque el futuro de Tierra del 
Fuego y el de miles de empleos del 
que dependen tantos hogares fuegui-
no”, recalcó Melella.

PROVINCIAL
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La administración de Tierra del Fue-
go expresó su profunda preocupación 
ante la decisión del gobierno nacional 
de reducir aranceles a la importación de 
tecnología, una medida que, según ad-
vierten, amenaza la estabilidad laboral 
de miles de trabajadores en la provin-
cia. Alejandra Man, secretaria de Indus-
tria y Promoción Económica, describió 
el escenario como “muy frágil” y criticó 
la falta de consulta previa: “Sabemos 
que estas medidas repercuten directa-
mente en los puestos de trabajo. Es una 
situación muy difícil, con muy poco de 
haber tenido palabra con Nación”.

En diálogo con FM Master’s, Man se-
ñaló que el anuncio sorprendió al sec-
tor industrial fueguino, pese a que era 
“algo esperable” dada la política econó-
mica nacional: “Finalmente termina-
ron haciéndolo ahora, nos sorprendió 
porque no nos esperábamos que fuera 
en este momento. Entiendo que hay 
una coyuntura a nivel nacional en fun-
ción de las elecciones. No tuvimos avi-
so previo”. 

La funcionaria subrayó que las em-
presas locales, muchas dedicadas a la 
fabricación de celulares, televisores y 
aires acondicionados, enfrentan ahora 
un panorama de incertidumbre: “Hoy 
ciertamente esto nos demuestra que 
con un simple DNU nos pueden cam-
biar las reglas de juego mañana. Es una 
situación muy compleja”.

Man enfatizó la necesidad de di-
versificar la matriz productiva para 
reducir la dependencia de decisiones 
federales: “Necesitamos despegarnos 

EL GOBIERNO PROVINCIAL PIENSA 
EN “MESAS DE TRABAJO”
La secretaria de Industria provincial advirtió sobre el riesgo para miles de empleos locales tras la medida nacional. Criticó la 
falta de diálogo y la volatilidad normativa que desalienta inversiones. Buscan sentar a las empresas en una “mesa de trabajo”.

de alguna forma y no mantenernos 
cautivos por cuestiones que define 
Nación, impactando directamente en 
la provincia”. Sin embargo, admitió 
que la volatilidad normativa y macro-
económica dificulta cualquier plani-
ficación: “Hoy planificamos algo, ma-
ñana nos cambian las reglas. Es una 
apuesta muy fuerte en una Argentina 
muy compleja, donde las decisiones 
políticas no están a favor del desarro-
llo industrial”.

REDUCCIÓN DE ARANCELES

Sobre las gestiones en curso, deta-
lló que el gobierno provincial evalúa el 
impacto concreto de la medida y bus-
ca alternativas junto al sector privado: 
“La ministra Karina Fernández está 
manteniendo conversaciones con las 
empresas para armar mesas de traba-
jo y ver cómo aportar soluciones”.

Los números preocupan: en Río 
Grande, 7.045 puestos de trabajo de-
penden directamente de industrias 
afectadas. “Esto puede decantar en 

una situación realmente preocupante”, 
alertó.

La secretaria cerró con un llamado a 
la prudencia ante la falta de datos certe-
ros sobre supuestos beneficios de la me-
dida, pero reiteró su postura crítica: “Sin 
información, es difícil estimar si hay 
ventajas. Hoy estamos sujetos a con-
diciones desfavorables”. La provincia, 
afirmó, seguirá impulsando industrias 
genuinas, aunque el contexto nacional 
siga siendo un obstáculo.
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La obra social fue condenada judicialmente a proveer leche especial para un menor de un año de Tierra del Fuego con graves 
complicaciones de salud, tras una medida cautelar urgente.

CONDENAN A SWISS MEDICAL POR NEGAR 
ALIMENTO ESENCIAL A NIÑO DISCAPACITADO

En un caso que expone claras falen-
cias en el sistema de salud privado, la 
empresa Swiss Medical fue judicial-
mente obligada a suministrar la to-
talidad de la leche especial prescrita 
para un niño de un año con discapa-
cidad severa en Ushuaia. 

El defensor público federal José 
Bongiovani detalló en FM Master’s 
cómo la obra social se negó a cubrir 
las 10 latas mensuales de Neocate 
Cyneo -único alimento que el menor 
puede ingerir por sonda-, argumen-
tando que “no estaba relacionado 
con su discapacidad”, pese a que 
médicos de la propia prepaga lo ava-
laban.

“El niño pesa apenas 6 kilos y 200 
gramos, tiene certificado de disca-
pacidad por prematurez y bajo peso, 
y esta leche es lo único que evita un 
desenlace fatal”, explicó Bongiovani. 
La Justicia Federal de Tierra del Fue-
go falló a favor del menor en solo 48 
horas, ordenando a Swiss Medical 
cubrir el 100% del tratamiento -cada 
lata ronda los $300.000- bajo amena-
za de incurrir en “abandono de per-
sona”.

El defensor criticó el “cambio preo-
cupante” en las prepagas de alto cos-
to: “Antes litigábamos contra obras 
sociales sindicales; ahora vemos 
a Swiss Medical, Medife o SanCor 
adoptando respuestas automatiza-
das que ignoran la urgencia”. 

Reveló que la obra social solo auto-
rizaba 5 latas basándose en una re-
solución genérica del Ministerio de 
Salud, pese a que la excepción para 
casos de discapacidad es clara: “Era 
un argumento estúpido. Sus propios 
médicos sostenían que necesitaba 
10”.

Bongiovani destacó la rapidez del 
Juzgado Federal y la Fiscalía, pero 
advirtió sobre la “invisibilización” de 
estos casos cuando el Estado subsi-
dia lo que las prepagas omiten: “Los 
afiliados pagan fortunas en cuo-
tas; que un bebé esté al borde de la 
muerte por mezquindad es inmoral”. 
Subrayó que el menor, al no poder 
ingerir alimentos sólidos, dependía 
exclusivamente de esta leche: “No es 
una alergia común; sin ella, su desa-
rrollo colapsa”.

El caso evidencia un patrón crecien-

te: “Recibimos reclamos inéditos 
contra prepagas premium que antes 
resolvían estos temas extrajudicial-
mente”. Bongiovani alertó sobre el 
uso de “respuestas automáticas, qui-
zás con inteligencia artificial”, que 
diluyen la responsabilidad humana. 

Pidió, además, no normalizar que 
el Estado supla a empresas privadas: 
“Tierra del Fuego no tiene recursos 
infinitos; Swiss Medical debe rendir 
cuentas”.

La condena sienta un precedente 
clave: “Cuando hay certificado de dis-
capacidad, la ley exige cobertura to-
tal. Aquí se jugaba la vida de un niño”. 

La resolución, inapelable en su eje-
cución inmediata, obliga a la obra 
social a mantener el suministro 
mientras avanza el litigio principal. 
Bongiovani cerró con un llamado a la 
ética: “Un menor discapacitado es un 
botón rojo; no puede tratarse como 
un cálculo contable”.

DEFENSOR PÚBLICO 

CUARENTA Y UN AÑOS DEL 
TRÁGICO ACCIDENTE DEL LEAR 
JET EN TIERRA DEL FUEGO

El 15 de mayo de 1984, un Lear Jet 
35 del Gobierno de Tierra del Fuego 
se precipitó en el Canal de Beagle, re-
sultando en la muerte de todos los 10 
ocupantes, incluido el gobernador Ra-
món Alberto Trejo Noel y el legislador 
Ernesto Löffler. La aeronave, que había 
despegado de Río Grande, emitió su 
última comunicación a las 16:18, antes 
de que se declarara la emergencia.

El accidente también cobró la 
vida del ministro de Economía, Fer-
nando Diego García; el ministro de 
Gobierno, Roberto Luis Campane-
lla; el secretario General de la Go-
bernación, Guillermo Marcilese; el 
secretario privado del Gobernador, 
Ricardo Luis Sica; el asesor en Casa 
Tierra del Fuego, Carlos Alberto Lisa; 
el funcionario del Instituto Territorial 
de Vivienda, Pedro Alberto Altuna; la 
asesora de Acción Social, Nora Or-
miston; y el piloto Mario Marconci-
ni. El legislador Löffler, quien había 
aceptado la invitación de Trejo Noel 
para unirse al vuelo, se encontraba 
entre los que aspiraban a un futuro 
próspero para la región.

Tras el impacto, se inició un exten-
so operativo de búsqueda, cuyo primer 
indicio fue un asiento flotante. El ha-
llazgo de restos del avión se confirmó 
cinco días después, gracias a un barco 
centollero, marcando un momento de 
profunda tristeza para la comunidad.

Trejo Noel, un líder comprometido 
con la provincialización y el desarrollo 
regional, había obtenido recientemen-
te el apoyo del presidente Raúl Alfon-
sín para proyectos clave, que ahora 
quedaron truncos. Su breve gestión de 
156 días dejó una huella indeleble en el 
camino hacia la democracia en la isla, 
que, tras el accidente, se sumió en la 
incertidumbre política.

Hoy, a 41 años de la tragedia, el re-
cuerdo de aquella jornada oculta los 
sueños y esperanzas que se desvane-
cieron en las aguas del Beagle, eviden-
ciando la magnitud de lo perdido para 
la comunidad fueguina y dejando un 
legado de reflexión sobre el impacto de 
la ausencia de líderes, como el legisla-
dor Ernesto Löffler, cuyo compromiso 
con el desarrollo de Tierra del Fuego 
siempre será recordado.

TIERRA DEL FUEGO
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MUNICIPALES DE USHUAIA

En medio de un contexto nacional 
por demás complejo, los trabajado-
res municipales de Ushuaia recibieron 
una noticia alentadora: el convenio co-
lectivo del Sindicato de Obreros y Em-
pleados Municipales (SOEM) avanza 
hacia su homologación en el Ministe-
rio de Trabajo. Manuel Ojeda, su secre-
tario general, explicó en diálogo con 
FM Master’s los detalles de este logro, 
que busca dar “formalidad legal” a un 
acuerdo que, hasta ahora, dependía de 
ordenanzas municipales.

“El día lunes fuimos citados al Mi-
nisterio de Trabajo para dar un pasito 
más, así como lo decíamos, a nuestro 
convenio colectivo de trabajo”, señaló 
Ojeda. El documento presentado inclu-
ye todas las correcciones de las actas 
firmadas desde 2008, año en que entró 
en vigencia. “Ahora va al contralor legal 
para empezar el proceso de homologa-
ción. Desde ahí seguramente haya algu-
na observación que se pueda corregir y 
ya estaríamos cerca de la homologa-
ción”, agregó.

Este paso representa un cambio fun-
damental para los empleados. “Nuestro 
convenio antes era una ordenanza mu-
nicipal, un acuerdo de partes entre el 
Ejecutivo y los trabajadores. Hoy pasa 
a darle la formalidad legal que necesi-
tábamos”, afirmó. A partir de ahora, el 
Ministerio de Trabajo será el encargado 
de homologar futuros acuerdos, reem-
plazando la antigua dependencia del 
Concejo Deliberante.

Sin embargo, Ojeda aclaró que el 
proceso no está completo. “Hay mu-
chas cosas que han cambiado y que 
hay que modificar”, dijo, refiriéndose 
especialmente al escalafón municipal. 
“El único requisito que había era el es-
tudio, y nosotros vemos que hay otras 
condiciones más para poder tener una 
carrera más amplia, incentivar al tra-
bajador para que se capacite y tenga 
un beneficio”.

Mientras se espera la homologación, 
el SOEM enfrenta otro frente inmedia-
to: las paritarias salariales. “A partir de 
mañana (jueves) ya comienza la pari-
taria”, anunció Ojeda, recordando que 
el último acuerdo incluyó aumentos 
del 4% para abril y mayo. Sin embargo, 
el escenario se complica por las medi-
das económicas nacionales. “Estamos 
impactados por la noticia de ayer (la 
quita de aranceles). Ver de qué manera 
nos afecta a nosotros, a los municipales 
también”, expresó.

El dirigente admitió que la alegría 
por el avance del convenio se vio opaca-
da por la preocupación generada por el 
anuncio gubernamental. “No nos toca 
directamente, pero más de uno tiene un 
familiar o amigo trabajando en la fábri-
ca. Que hoy corran riesgo esos puestos 
de trabajo es muy preocupante”.

Otro tema abordado fue la coexis-
tencia de siete sindicatos dentro de la 
municipalidad, una rareza en el ámbito 
laboral. Ojeda reconoció que el SOEM 

El secretario general del Sindicato de Obreros y Empleados Municipales destacó el paso clave hacia la formalización legal del 
acuerdo, tras años de trámites, y adelantó los desafíos salariales y estructurales que enfrentan.

ha crecido en afiliaciones, pero evitó 
criticar a otras organizaciones. “Yo no 
podía tomar la postura de decir ‘no 
quiero que los otros sindicatos estén 
adentro’. Se construye a base de uni-
dad”, sostuvo.

El sindicalista enfatizó la necesi-
dad de superar divisiones, especial-
mente ante la coyuntura actual. “Con 
lo que pasó ayer, necesitamos estar 
todos unidos. Hay que dejar de lado 
las cuestiones ideológicas y trabajar 

en conjunto”.  
Con el convenio en camino a su for-

malización y múltiples desafíos por de-
lante, Manuel Ojeda cerró con un men-
saje claro: “Hoy lo que necesitamos es 
estar todos unidos”.

CELEBRAN AVANCE EN LA HOMOLOGACIÓN 
DEL CONVENIO COLECTIVO
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El primer dato inflacionario tras el 
levantamiento del cepo cambiario 
y la implementación de un sistema 
de bandas para el dólar mostró una 
desaceleración en abril: el Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) registró 
un 2,8%, lo que representa una baja 

LA INFLACIÓN DE ABRIL MARCÓ 
UNA DESACELERACIÓN AL 2,8%
El INDEC reportó una baja de 0,9 puntos porcentuales respecto a marzo, en un contexto de liberalización del dólar. El acumulado 
anual llega al 11,6%, mientras que en los últimos doce meses la suba fue del 47,3%.

de 0,9 puntos porcentuales frente al 
3,7% de marzo. 

La cifra, difundida este miércoles 
por el INDEC, confirma una tenden-
cia a la moderación después de los 
repuntes observados en el primer tri-
mestre del año, cuando la inflación 

TRAS EL FIN DEL CEPO CAMBIARIO

escaló desde el 2,2% en enero hasta 
el 3,7% en marzo, su nivel más alto 
desde octubre de 2024.  

El resultado de abril era clave para 
evaluar el impacto de las nuevas 
medidas económicas, en particular 
la eliminación de las restricciones 
cambiarias y el paso a un esquema 
de flotación regulada para la divisa 
estadounidense. 

Si bien algunos analistas anticipa-
ban presiones alcistas en los precios, 
el dato reflejó un enfriamiento, ali-
neándose con la desaceleración que 
comenzó en la segunda mitad del 
año pasado. No obstante, el acumu-
lado en los últimos doce meses sigue 
siendo elevado: 47,3%.  

El rubro que lideró los aumentos 
en abril fue restaurantes y hoteles 
(4,1%), impulsado por el encareci-
miento de alimentos y bebidas fue-
ra del hogar. Le siguió recreación y 
cultura (4%), debido a ajustes en ser-
vicios vinculados al esparcimiento. 
Por otro lado, alimentos y bebidas 
no alcohólicas (2,9%) tuvo la mayor 

incidencia a nivel regional, con subas 
en carnes, lácteos, huevos y pan. En 
contraste, transporte (1,7%) y equi-
pamiento y mantenimiento del hogar 
(0,9%) presentaron las variaciones 
más bajas.

A nivel de componentes del IPC, los 
bienes y servicios del núcleo (3,2%) 
fueron los que más contribuyeron 
al alza, seguidos por los precios es-
tacionales (1,9%) y los regulados 
(1,8%). Esta distribución refleja un 
escenario donde la dinámica infla-
cionaria sigue siendo heterogénea, 
aunque con signos de contención en 
sectores clave.

Con este resultado, el Gobierno ob-
tiene un respaldo inicial a su estrate-
gia de liberalización cambiaria, aun-
que persisten desafíos para consolidar 
la tendencia a la baja en un contexto 
de alta inercia inflacionaria. Los próxi-
mos meses serán determinantes para 
evaluar si la desaceleración se con-
solida o si, por el contrario, resurgen 
presiones de precios en un escenario 
de mayor flexibilidad monetaria.
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TRES CLASIFICADOS A LOS PLAYOFFS
Se jugó la sexta fecha del Torneo Apertura de Futsal. Con muchas goleadas y duelos en general muy desparejos, la tendencia 
marca cada vez más a los candidatos hacia los playoffs en el cual ya aguardan Mercantil, UOM y HAF como clasificados.

Se empiezan a ver las diferencias, por 
momentos insalvables diferencias que 
existen entre algunos de los elencos 
de la Elite y otros. Ya sea por jerarquía, 
por plantel, por experiencia, por físico 
o por carácter, hay un puñado de elen-
cos que sacan claramente una luz sobre 
los demás y, si bien todos los duelos hay 
que jugarlos, las tendencias son claras y 
no suelen fallar.

Las cosas claras
Mercantil tiene todo bajo control. A 

los de Guapura no les importa el día ni 
la hora, y mucho menos el rival de tur-
no, Mercantil está diseñado para ganar, 
para llegar y para luchar por cada título 
que haya en el horizonte. Por eso, en la 
mañana del domingo, las 10 AM para 
ser precisos, se presentó a jugar frente 
a Andes del Sur como quien despierta 
temprano en la mañana para cumplir 
con un trámite. 

Es que eso fue. Los del CECU a media 
máquina, pero con las cosas muy cla-
ras, despacharon 6-0 a un Andes que 
nunca estuvo en partido y al cual se le 
hizo precio. Por eso, con ya 16 unida-
des, el Merca es líder de la general y, a 
falta de tres fechas, tiene sellado su bo-
leto a playoffs.

Otro líder, otro semblante
A UOM si le costó un poquito, Pero 

bienvenido sea, es que el Metalúrgico 
enfrentó tempranito a AMPS en la pista 
de Casa del Deporte, y se encontró más 
de una vez por detrás en el marcador. 
Claro, el Naranja cuando está concen-
trado no es un rival fácil de vulnerar y se 
lo hizo sentir, pero no duró tanto. 

Los de Arce recobraron la memoria, se 
lavaron rápidamente la cara y encen-
dieron la máquina para no dejar dudas 
y por lo contrario, llenar de dudas a su 
rival que camina por el fondo de la ta-
bla. Fue un 9-3 contundente y necesa-
rio para el Metalúrgico, un triunfo que 
calma las últimas semanas de dudas y 
los pone también en la cima de la tabla 
y rumbo a los duelos que UOM disfruta 
más. 

Clasificó y clasificó
HAF se prepara para arribar al Pata-

gónico de Clubes Zona Ascenso en Rio 
Turbio, HAF tiene la mirada allá, pero 
no pierde de vista el doméstico. Su rival, 
Galicia, que llegaba de tener una sema-
na positiva en el carácter y juego, dio un 
paso atrás. 

Es que si bien las acciones fueron 
equilibradas e los diez minutos inicia-
les, todo lo posterior fue propiedad de 
la jerarquía y del carácter rojinegro. De 
la mano de Oliva y Torres, HAF no le 
dió chances a un Galo deslucido y sin 
ambición. Lo despachó 6-2, se metió 
también en los playoffs y continúa acu-
mulando motivos para pensar en un se-
mestre en grande. 

Diferencias en todas partes
Si empezamos el relato mencionando 

que en el cuarto acto de la sexta fecha 
Comercio venció 9-0 a CAEF, podría-
mos pensar que no hay tanto más que 
acotar. Y no, en el juego no mucho que 
decir, Comercio fue más, absolutamen-
te más. 

Pero podríamos si, mencionar que 
en la previa este partido parecía tener 
un tinte más parejo, ya que el elenco 
de Ralinqueo llegaba sin brillar del 
todo y CAEF con las últimas balas en 
el cartucho para conseguir una son-
risa en este Apertura. Sin embargo, el 
resultado habla por sí solo. La ambi-
ción, la categoría es de Comercio, fue 
de Comercio, que pudo haber quita-
do el pie del acelerador, pero por el 
contrario pareció siempre querer ir 
por más entendiendo que un triunfo 
de esa magnitud era necesario. CAEF 
por su parte, en números y en sem-
blante, preocupa. 

Pudo ser, pero no
Otro que apunta a Rio Turbio es Ca-

mioneros. Ya con el boleto al patagó-
nico en el bolsillo, y con compromisos 
en el fútbol campo, se presentó con 
un elenco mixto en Casa del Depor-
te. Su rival, Ateneo, prometía disputar 
un choque atrapante, tal vez el más 
atrapante de la sexta fecha, y así fue. 
Si bien Camioneros dominó la etapa 
inicial y se puso 3-0 con autoridad, el 
rebelde Atepop de Aranda encontró la 
forma de acorralar a su rival. 

De la mano de su actual carta ganado-
ra Mirko Bueno y de un quinto jugador 
temible, los de Aranda llegaron 2-3 al 

cierre del juego y con una docena de si-
tuaciones de gol a favor que no pudieron 
concretar producto de una tarde estelar 
de Topalda en el arco del Camión. Por 
eso, tanto fue Ateneo sin convertir, que lo 
inevitable sucedió y Thiago Jerez cambió 
por gol un penal para cerrar un 4-2 que 
pone a Camioneros en la conversación de 
los primeros puestos del Apertura. 

Se ha ido una fecha más, quedan tres y 
cinco cupos a playoffs, ahora el margen 
se achica, ya no es solo una suposición 
sino también una cuestión matemática. 
Se vienen, para quienes no hayan con-
seguido su ticket, tres finales sin maña-
na.

FUTSAL AFA
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Lo advirtió la ministra de Producción 
y Ambiente, Karina Fernández, frente 
al anuncio presidencial acerca de la 
eliminación de aranceles para la im-
portación de teléfonos celulares y otros 
productos electrónicos que se produ-
cen actualmente en la provincia.

Sobre esto, la funcionaria sostuvo que 
“lo vemos con una preocupación muy 
grande” y señaló que “esto puede im-
pactar muy fuertemente en nuestra in-
dustria, hay una gran preocupación del 
Gobierno provincial y vamos a buscar 
todas las alternativas posibles para que 
no haya una incidencia tan profunda 
en la producción, en los puestos de tra-
bajo”.

“La industria significa soberanía, sig-
nifica el empleo de nuestra gente y una 
vez más el gobierno nacional pone en 
jaque los puestos de trabajo y la pro-
ducción”, recalcó. 

Asimismo, Fernández manifestó que 
“junto al Gobernador Melella, estamos 
trabajando con los equipos técnicos, 
vamos a estar hablando con los sindi-
catos, con las distintas cámaras, para 
evaluar cuál es el impacto en términos 
de empleo y en términos productivos”.

En esta línea, la Ministra precisó que 
“hoy estamos hablando de 8.500 pues-
tos en toda la industria, de los cuales, 

“NOS PREOCUPA PORQUE PUEDE 
SIGNIFICAR LA PÉRDIDA DE 
MILES DE PUESTOS DE TRABAJO 
Y MENOR COMPETITIVIDAD PARA 
LA INDUSTRIA FUEGUINA”

en su mayoría, pertenecen a las indus-
trias electrónicas”. A la vez que subrayó 
que “es sumamente importante como 
Gobierno sostener, no solo la inversión 
de las empresas, lo que ocupa y preocu-
pa siempre a nuestro gobierno ha sido el 
sostenimiento de los puestos de traba-
jo”.

Finalmente, aseveró en declaraciones 
públicas que “venimos luchando desde 
hace muchos años en distintos gobier-
nos, con diversas medidas económicas, 
acompañando siempre a todos los tra-
bajadores y, una vez más, este gobierno 
provincial va a estar al frente como lo he-
mos hecho para sostener y acompañar 
a la gente y a las empresas que siguen 
apostando a nuestra provincia como un 
lugar para seguir creciendo”.

PROVINCIAL

PERSONAL DE LA MUNICIPALIDAD 
DE USHUAIA RETIRÓ AUTOS 
ABANDONADOS Y CHATARRA DE 
LA VíA PÚBLICA

La Secretaría de Ambiente y De-
sarrollo Sustentable de la Municipa-
lidad de Ushuaia continúa realizando 
operativos de levantamiento de autos 
abandonados y chatarra depositada 
en la vía pública en distintos sectores 
de la ciudad, de manera conjunta con 
la Dirección de Tránsito En esta oca-
sión el personal municipal intervino 
en Kuanip y Provincia Grande, en ave-
nida Alem y en calle Facundo Quiroga. 

Como es habitual, una vez con-
cluidas las instancias administrati-

vas correspondientes se procedió a 
la remoción de la chatarra y vehícu-
los abandonados, y su traslado a los 
playones de acopio del Municipio, 
con el objeto de mejorar el ordena-
miento urbano en vía pública. 

Estas intervenciones se enmarcan 
en una serie de acciones que lleva 
adelante el Municipio relacionados 
con el reordenamiento de la ciudad, 
como por ejemplo los controles de 
tránsito y los operativos de limpieza 
en los barrios.

USHUAIA

TRABAJO EN COMISIONES: 
SCIURANO CITÓ A LAS Y LOS 
LEGISLADORES DE LA COMISIÓN Nº 4

El legislador Federico Sciurano 
(FORJA), titular de la Comisión de 
Educación Nº 4 citó a las y los inte-
grantes de ese espacio para continuar 
con el análisis del asunto Nº 588/25 
sobre el proyecto de Ley que propone 
un financiamiento básico al sistema 
educativo de Tierra del Fuego. El en-
cuentro se concretará el 20 de mayo 

desde las 15 h. en el edificio de los blo-
ques políticos.

En la convocatoria, la Dirección de 
Comisiones también informó que se 
espera contar con la participación de 
integrantes de la Agencia de Recauda-
ción Fueguina (AREF) y de las Cámaras 
de Comercio de Río Grande, Tolhuin y 
Ushuaia.

LEGISLATURA
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A través de la Secretaria de Ges-
tión Ciudadana, el Municipio acer-
có a los barrios diversas actividades 
para el encuentro y esparcimiento de 
las y los riograndenses de todas las 

SUMATE A RE-CREANDO EN TU BARRIO

edades. El abanico de propuestas 
recreativas y culturales permite que 
la comunidad comparta momentos 
de calidad.

El Municipio de Río Grande conti-

núa ofreciendo diversas actividades 
para que las y los vecinos disfruten 
y aprendan en comunidad. En ese 
marco, llega re-creando en tu barrio 
al Centro Comunitario Municipal del 
CGT.

En esta oportunidad se dictarán 
clases técnicas de amigurumis el sá-

bado 17 de 13 a 15 horas, en Victoria 
Ocampo 1066. 

Aquellos interesados en sumarse, 
podrán inscribirse de manera presen-
cial el 15 y 16 de mayo en el CCM del 
CGT, en los horarios de 9 a 16 horas 
con DNI en mano. La actividad es con 
cupos limitados. 

RÍO GRANDE

ESTE JUEVES RIGE ALERTA 
AMARILLA POR FUERTES VIENTOS

El Municipio informa a la comu-
nidad que, este jueves 15 de mayo, 
regirá una alerta amarilla por vien-
tos intensos, emitida por el Servi-
cio Meteorológico Nacional. Río 
Grande se verá afectada por ráfagas 
que podrían superar los 100 km/h; 
las cuales comenzarán a partir del 
mediodía y disminuirán a partir de 
las 20 horas.

Motivo por el que se solicita a 
los vecinos y vecinas evitar acti-
vidades al aire libre, asegurar los 

elementos de sus propiedades y res-
petar los horarios de recolección de 
residuos para evitar posibles situa-
ciones de peligro.

A su vez, se recomienda circular 
con precaución y consultar previa-
mente si están dadas las condicio-
nes para transitar de forma segura 
en la ruta.

Ante cualquier inconveniente 
y/o emergencia pueden comunicar-
se con Defensa Civil Municipal me-
diante la línea 103 de emergencia.

TOLHUIN
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PROVINCIAL

La Secretaría de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME invita a todas las em-
presas provinciales elaboradoras de 
alimentos o prestadoras de servicios 
que incluyan alimentos en sus pro-
cesos, a una capacitación abierta. La 
misma se realizará en el marco del 
Programa Implementación de Buenas 
Prácticas para la Reducción de Pérdi-
das y Desperdicio de Alimentos (PDA) 
en PyMEs Agroalimentarias.

A través de este Programa, se busca 
contribuir con la eficiencia productiva 
de las empresas participantes, reducir 
pérdidas y desperdicios de alimentos 
durante los procesos de producción 
primaria, almacenamiento, procesa-
miento o transformación, distribu-
ción y/o comercialización, fomentar 
el desarrollo del sector agroalimenta-
rio provincial en el marco de los Obje-
tivos de Desarrollo Sostenible.

Luego de la exitosa convocatoria 
de la primera capacitación el pasa-
do 7 de abril, las profesionales de la 

Consultora Vesicabiz, brindarán una 
segunda instancia de capacitación 
abierta, el día lunes 19 de mayo de 14 a 
16 horas en modalidad virtual. Se abor-
darán lineamientos específicos para 
la construcción del plan de acción, 
con ejes en la medición de Pérdidas y 
Desperdicios de Alimentos en nues-
tros procesos productivos, potenciales 
acciones de prevención o reducción a 
implementar.

Esta acción, junto con la asisten-
cia técnica que reciben seis empresas 
locales en el marco del mencionado 
Programa, es financiada por el Consejo 
Federal de Inversiones, y se alinea con 
la Guía para PyMEs Agroalimentarias 
Sostenibles, y los requisitos internacio-
nales de la norma FSSC 22000, impul-
sando prácticas innovadoras y sosteni-
bles en la producción agroalimentaria.

Los interesados en participar pue-
den inscribirse en el siguiente formula-
rio: https://forms.gle/gK3UW287fKwX-
QyZn8

SE REALIZARÁ LA SEGUNDA 
JORNADA ABIERTA DEL PROGRAMA 
DE REDUCCIÓN DE PÉRDIDAS Y 
DESPERDICIOS DE ALIMENTOS

De cara al invierno, los profesionales 
del área lanzan campaña de preven-
ción a través de las redes sociales con 

DEFENSA CIVIL REALIZA RECOMENDACIONES PARA 
EVITAR INTOXICACIÓN POR MONÓXIDO DE CARBONO 
La Municipalidad de Ushuaia a través de Defensa Civil recuerda a los vecinos y vecinas, realizar el mantenimiento periódico de 
los artefactos a gas y contar con suficiente ventilación en los ambientes, a fin de evitar intoxicación por monóxido de carbono 

el objetivo de contribuir con la promo-
ción y difusión de las causas y conse-
cuencias que puede causar la inhala-

USHUAIA

ción de monóxido. 
Motivo por el cual, explicaron que 

“el monóxido de carbono es un gas 
inodoro, incoloro e insípido, produci-
do por la combustión incompleta de 
los artefactos a gas”. De manera que 
“la instalación incorrecta de los arte-
factos, la falta de mantenimiento de 
la instalación interna y la insuficiente 
ventilación de los ambientes, donde 
hay artefactos a gas pueden producir 
gran cantidad de accidentes”.

En tanto aclararon que “esto ocurre 
cuando el gas es inhalado en grandes 
cantidades, puede provocar daños 
cerebrales irreversibles e incluso, la 
muerte”.

Por tal motivo, se solicita tener a 
bien controlar los artefactos a gas, de 
manera que sean instalados siempre 
por gasistas matriculados, teniendo 
en cuenta que en los ambientes ce-
rrados los artefactos deben ser de tiro 

balanceado. Las estufas y calefones de 
tipo infrarrojos y los de tiro natural, no 
deben ser colocados en baños o dormi-
torios debido a su elevado consumo de 
oxígeno. Los calefones y calefactores de 
tiro natural y las estufas de tipo infra-
rrojo nunca deben colocarse en baños 
o dormitorio, por su elevado consumo 
de oxígeno.

Además, insistieron en la importancia 
de verificar que la llama del quemador 
sea siempre de color azul. 

Para más información, se puede visi-
tar las redes sociales (Facebook e Insta-
gram) de Defensa Civil Ushuaia. 

Asimismo, en caso de sospechar haber 
estado expuesto al monóxido de car-
bono, donde los signos y síntomas son: 
dolor de cabeza, decaimiento (falta de 
fuerza), falta de aire, vómitos, náuseas, 
mareos y desmayo, comunicarse de in-
mediato a Defensa Civil 103 o Emergen-
cias 911 para solicitar ayuda.

https://forms.gle/gK3UW287fKwXQyZn8
https://forms.gle/gK3UW287fKwXQyZn8
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.

35° ANIVERSARIO DEL 
COLEGIO PROVINCIAL RAMÓN 
ALBERTO TREJO NOEL

El Municipio de Tolhuin participó 
del acto conmemorativo por los 35 
años del Colegio Provincial Ramón 
Alberto Trejo Noel, una institución 
emblemática en la historia educativa 
de la ciudad. 

El evento se desarrolló en un clima 
de emoción, marcado por la presen-
cia de estudiantes, docentes, exalum-
nos, familias y toda la comunidad 
educativa que forma parte de esta 
trayectoria.

Durante la jornada, se vivieron 
momentos de encuentro, música en 
vivo y múltiples muestras de afecto 
que destacaron la importancia del 
Trejo Noel como espacio formativo y 
referente social para generaciones de 
tolhuinenses. La institución no solo es 
testigo del crecimiento de la ciudad, 
sino que contribuye activamente a su 
desarrollo a través de la educación.

En representación del Municipio, 
estuvieron presentes la secretaria de 
Gobierno Ana Paula Cejas, la subse-
cretaria de Gestión y Abordaje Territo-
rial Isabella Alfonso y la subsecretaria 
de Comunicación y Asuntos Institu-
cionales Gimena Contreras, quienes 
acompañaron con orgullo este nuevo 
aniversario y expresaron su reconoci-
miento a toda la comunidad educati-
va por el compromiso y la dedicación 
sostenida a lo largo de los años.

Desde el Municipio de Tolhuin se 
compartió que “el Colegio Trejo Noel 
ha dejado una huella profunda en la 
formación de miles de jóvenes, con-
solidándose como un pilar del sistema 
educativo local. Este aniversario repre-
senta no solo una celebración del pa-
sado, sino también una reafirmación 
del compromiso con la educación pú-
blica en el presente y hacia el futuro.”

TOLHUIN

PARTICIPA DEL SEMINARIO 
DE COCINA EN EL ESPACIO 
JOVEN ZONA SUR

Durante la propuesta, los vecinos 
y vecinas podrán adquirir nuevas 
herramientas culinarias, fortalecer 
su autonomía y explorar el mundo 
de la gastronomía. Las inscripciones 
serán desde este miércoles 14 al vier-
nes 16 de mayo, mediante el siguien-
te link https://bit.ly/4j66glB.

El Municipio de Río Grande, tra-
vés de la Secretaría de Gestión Ciu-
dadana, invita a las juventudes de la 
ciudad a participar del “Seminario 
de Cocina de Pastas Rellenas” en el 
Espacio Joven Zona Sur. 

La propuesta se llevará adelante 
los días 19 y 20 de mayo, de 16 a 19:30 
horas, en el Espacio Joven de Zona 
Sur, ubicado en El Alambrador 204. 
La actividad está destinado a perso-
nas de 18 a 35 años de edad. Se solici-

ta a los participantes llevar cofias.
Durante el seminario, los vecinos 

aprenderán las técnicas de elabo-
ración de diferentes tipos de pastas 
rellenas, desde la preparación de las 
masas hasta la creación de rellenos.

Quienes deseen ampliar sus co-
nocimientos en la cocina podrán 
inscribirse desde el miércoles 14 al 
viernes 16 de mayo mediante el si-
guiente link https://bit.ly/4j66glB, 
ingresando al apartado de semina-
rios. La actividad es con cupos limi-
tados.

Mediante estas propuestas, el 
Municipio acompaña a las juventu-
des riograndenses sumando espa-
cios de formación y recreación que 
les permitan construir sus proyectos 
de vida en su ciudad.

RIO GRANDE
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